



Pratteln, 19. Mai 2014

Dringliche Interpellation: „Salina Raurica“

Den Schlagzeilen aus der Tagespresse vom 16. Mai 2014 kann folgendes entnommen werden: „**Neuer Drive für das Filetstück des Kantons**“ bz, „**Nun solls die Privatwirtschaft richten**“ BAZ. Der Kanton übergibt eine wichtige Planungsaufgabe an ein privates Unternehmen, weil er sich damit überfordert fühlt. In Pratteln wundert sich man nicht, denn so schleppend wie der Kanton die Arealentwicklung „Salina Raurica“ in den vergangenen 15 Jahren behandelt hat, erscheint diese Überforderung ja offensichtlich. Was bisher nach „mir wei luege“ schien, soll nun beinahe blindwütigem Aktionismus weichen, jeder mache sich dazu sein eigenes Bild. Wichtige Angaben, was die verkehrstechnische Erschliessung und die Termine für die Realisierung der Verlängerung vom Tram Nr.14 bis Augst oder die Verlegung der Rheinstrasse betrifft, darüber schweigt sich der Regierungsrat aus.

Ich bitte den Gemeinderat deshalb um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Was ist die grundsätzliche Meinung des Gemeinderates gegenüber dieser Vorgehensweise der Kantonsregierung? Wie beurteilt der Gemeinderat die aktuelle Zusammenarbeit mit dem Regierungsrat und den entsprechenden Amtsstellen im Projekt „Salina Raurica“?
2. Hat der Kanton mit seiner Planungsidee das Prinzip von Treu und Glauben und die Gemeindeautonomie verletzt? Wenn Ja, was gedenkt der GR dagegen zu tun? Wenn Nein, wie wird das vom GR begründet?
3. Hat der Gemeinderat Kenntnis davon, ob der Kanton auch die Meinung vertritt, dass in „Salina Raurica“ bis zu 10'000 Arbeitsplätze realisiert werden können? Was ist die Meinung des GR zu dieser Zahl?
4. Hat der Gemeinderat Kenntnis davon, ob der Kanton auch die Meinung vertritt, dass ein Park & Ride prüfenswert sei? Was ist die Meinung des GR zu einer P&R Anlage?
5. Hat der Gemeinderat Kenntnis davon, ob der Kanton auch die Meinung vertritt, dass das Gebiet Löli professionell erschlossen werden müsse? Damit würde ja die Grundwasserversorgung von Pratteln in Frage gestellt. Was ist die Meinung des GR dazu?

Für die SP-Fraktion

Gert Ruder